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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

5 марта 2016 года: 
 
«Ермак» - «Зауралье» - 5:2 (2:2, 3:0, 0:0). Голы: Первухин-2, Архипов-2, Швецов 
– Митряков, Сироткин, . Счет в серии: 4-1. 
 
«Сарыарка» - «Торпедо» - 4:1 (1:0, 2:1, 1:0). Голы: Лааксонен, Валицкий, 
Мажуга, Казаков - Рымарев. Счет в серии: 3-2. 
 
ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье» - 2:1 ОТ3 (0:0, 1:1, 0:0, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: 
Карпов, Лебедев - Захарчук. Счет в серии: 3-2. 
 

6 марта 2016 года: 
 
«Челмет» - ТХК - 4:2 (1:0, 2:1, 1:1). Голы: Мокин, Кручинин, Ерофеев, Хлыстов – 
Кудреман-2. Счет в серии: 3-3. 
 
«Спутник» - «Торос» - 3:2 (1:0, 1:0, 1:2). Голы: Курепанов, Андрющенко-2 – 
Каменев, Голованов. Счет в серии: 3-3. 
 
«Динамо» - «Буран» - 3:2 ОТ2 (0:0, 1:0, 1:2, 0:0, 1:0). Голы: Петунин, Кондратьев, 
Сидляров – Абрамов, Гловацкий. Счет в серии: 3-3. 
 

7 марта 2016 года: 
 
«Торпедо» - «Сарыарка» - 1:2 ОТ (0:0, 0:0, 1:1, 0:1). Голы: Торяник, Беляев, 
Валицкий. Счет в серии: 2-4. 
 
«Молот-Прикамье» - ХК «Рязань» - 2:3 ОТ2 (1:0, 0:0, 1:2, 0:0, 0:1). Голы: 
Захарчук, Андриянов – Лебедев, Кривченко, Чесалин. Счет в серии: 2-4. 
 

8 марта 2016 года: 
 
«Торос» - «Спутник» - 4:2 (1:0, 1:2, 2:0). Голы: Степаненко, Суслопаров, 
Мингалеев, Кислый – Шакуров, Жиляков. Счет в серии: 4-3. 
 
ТХК - «Челмет - 3:2 (1:0, 1:1, 1:1). Голы: Перов, Ждахин, Фахуртдинов – Ерофеев, 
Кручинин. Счет в серии: 4-3. 
 
«Буран» - «Динамо» - 1:3 (0:1, 0:2, 1:0). Голы: Раисов – Бирюков, Марковин-2. 
Счет в серии: 3-4. 
  
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

12 марта 2016 года: 
 
15.00. «Торос» - «Сарыарка». Матч № 1. 
17.00. ТХК – «Динамо». Матч № 1. 

 
 



13 марта 2016 года: 
 
15.00. «Торос» - «Сарыарка». Матч № 2. 
17.00. «Нефтяник» - «Ермак». Матч № 1. 
17.00. ХК «Рязань» - «Ижсталь». Матч № 1. 
17.00. ТХК – «Динамо». Матч № 2. 
 

14 марта 2016 года: 
 
18.30. «Нефтяник» - «Ермак». Матч № 2. 
19.00. ХК «Рязань» - «Ижсталь». Матч № 2. 
 

16 марта 2016 года: 
 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 3. 
 

17 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 3. 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 4.  
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 4. 
 

18 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 4. 

 
 

ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 9 (3+6) очков. 
 
Снайперы:  
Максим Первухин («Ермак») – 4 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Груздев («Буран») – 8 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 6 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Алексей Маклюков («Динамо») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 97,6 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 0,75. 
 



Вратари («сухие» игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Андрей Абрамов («Буран») – «плюс 6». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 2 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты.  
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
 



ОФИЦИАЛЬНО 
ЕВГЕНИЙ ДУБОВИЦКИЙ ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН НА ДВА МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 35-й минуте матча ХК «Рязань» (Рязань) – «Молот-Прикамье» (Пермь), 
состоявшегося 5 марта 2016 года, защитник гостей Евгений Дубовицкий 
нарушил правила против против нападающего хозяев Артема Ильенко.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову 
или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф 
плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин+20 мин) – 
п.1.7. Статьи 69.  
 
Также за повторное нарушение, предусмотренное п.п. 4.2 статьи 69 Регламента 
ВХЛ, на защитника наложена обязательная дисквалификация на 1 матч.  
 
Таким образом, Евгений Дубовицкий пропустит 2 игры.  
 
НОВОСТИ 
«ЕРМАК» ДОЖАЛ «ЗАУРАЛЬЕ», А В РЯЗАНИ ИГРАЛИ ШЕСТЬ ПЕРИОДОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Ермак» дожал «Зауралье», а в Рязани играли шесть периодов 
 
В Ангарске определился третий участник четвертьфиналов. В Караганде 
«Сарыарка» продолжает переламывать «Торпедо». А в Рязани еще больше 
увеличили продолжительность самого длинного овертайма сезона. Обо 
все этом и многом другом – в обзоре пятых матчей 1/8 финала плей-офф 
ВХЛ. 
 

ВЫХОД ДНЯ 
«ЕРМАК» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 5:2 

 
Ни один из матчей серии «Ермака» и «Зауралья» не получился для какой-то из 
команд легким. Все – от ножа, все – в борьбе. Но трижды ангарчане были на 
чуточку, но удачливее, и благодаря этому имели все шансы больше не ехать в 
Курган, а закончить сражение здесь и сейчас – в пятом матче на родном льду. 
 
Но «Зауралье» явно не собиралось в этот вечер вылетать, завершать борьбу. 
Поэтому неудивительно, что в первом периоде оно дважды выходило вперед. Но, 
к огорчению наставника Альберта Логинова, дважды давало возможность 
«Ермаку» отыграться. А во второй двадцатиминутки уже забивали только хозяева, 
причем сделали это три раза, причем дважды наказали соперника за удаления. 
После такого нокдауна курганцы уже не оправились. И с финальной сиреной ушли 
в отпуск, а «Ермак» пробился в четвертьфинал. 
 
У хозяев в этом матче стоит отметить Первухина, набравшего 3 (1+2) очка, дубль 
Архипова и ассистентский дубль Ишмаметьева. 
 



- Интересная боевая серия получилась. Жалко только, что короткая для нас, - 
подвел черту под серией Логинов. 
 
- Большое спасибо ребятам, которые сделали все возможное, чтобы пройти 
дальше, - сказал в свою очередь наставник «Ермака» Марат Аскаров. - Никого не 
хочу выделять, но здорово сыграл вратарь Денис Франскевич. Хотелось бы 
увидеть побольше голов в атаке. Надеюсь, в следующей серии наши 
нападающие порадуют болельщиков. 
 
Счет в серии: 4-1. 
 

ПЕРЕЛОМ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «ТОРПЕДО» – 4:1 

 
Как же все быстро меняется в казахстанском дерби! Еще совсем недавно мы 
говорили о том, что интрига умерла, так и не родившись, и что «Торпедо» на 
голову сильнее «Сарыарки». А несколько дней спустя хочется петь дифирамбы 
карагандинцам, которые сломали неудачную серию через колено и принялись 
гнуть свою линию. Раз-два – и счет уже ничейный. Три – и вот уже дружина 
Вадима Епанчинцева в шаге от выхода в четвертьфинал! И теперь очень многое 
будет зависеть от шестой встречи, которая пройдет в понедельник в Усть-
Каменогорске. 
 
Любопытно, что в этом матче «Торпедо» было чуть-чуть сильнее в каждом из трех 
периодов. Вернее так: усть-каменогорцы больше нагнетали у ворот соперника. А 
сильнее все же была «Сарыарка», потому что каждый из трех периодов она 
выиграла по счету. Первый – благодаря голу Лааксонена. Второй – благодаря 
двум шайбам, одна из которых пришлась на большинство. И ответа гостей при 
игре в неравных составах оказалось мало. Ну, и в третьей двадцатиминутки свой 
гол забил Максим Казаков. В итоге у него с Валицким и Лааксоненом по 2 (1+1) 
очка, а у Беляева две передачи. 
 
- В таких матчах победитель во многом предопределяется тем, кто первым 
забьет гол, - заметил после матча наставник «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. - 
А в данном случае соперник забил, почувствовал уверенность и после этого, 
конечно, было тяжело играть. К сожалению, на протяжении последних трех игр 
у нас забивает только одно звено, никто не может поддержать и большая 
нагрузка ложится на звено Белухина. Очень жаль, что нападающие у нас не 
могут побороться за пятак, играют беззубо.  
 
- На этот раз тот случай, когда команда выполнила тренерскую установку 
полностью, - заметил Епанчинцев. - Хорошо сыграли в позиционной обороне. 
Были моменты у соперника, здорово сыграл вратарь, подчистил.  
 
Счет в серии: 3-2. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 2:1 ОТ 

 
Как и предполагалось большинством экспертов, «Молот-Прикамье» в плей-офф 
отнюдь не стал плюшевой игрушкой на радость одному из фаворитов. Было 
понятно, что провал команды в середине чемпионата в какой-то степени стечение 



обстоятельств, и наставник пермяком Александр Гулявцев сможет привести 
игроков в чувство перед началом сражений за «Братину». 
 
Так и получилось, и увязла в борьбе с «молотобойцами» ХК «Рязань», 
финишировавшая в регулярке второй. Команду уже успели сыграть длительный 
овертайм, а к пятой встрече в Рязани приехали на равных – 2-2. И в ней пришлось 
играть еще дольше – аж до 103-й минуты, то есть до начала шестого периода. 
 
Весь матч преимуществом по понятным причинам владели хозяева, вот только 
голов зрители увидели всего два – в дебюте второго периода, и первый из них в 
ворота «горожан», так что им еще и пришлось отыгрываться. 
 
А потом дело перешло в первый овертайм, во второй, в третий… И лишь 
удаление в стане гостей помогло хозяева все же вырвать победу. В тот момент, 
когда на табло застыли цифры 102.05 – и это самый длинный матч нынешнего 
сезона на данный момент. Ну а по броскам хозяева в итоге перебросали гостей 
65-35. 
 
- В таких играх высока цена удалений, их последствия могут быть 
фатальными, что в итоге и произошло, - заметил после матча Гулявцев. - Мы 
очень много удалялись – не берусь сейчас судить оправданно или неоправданно. 
Тем не менее, выстояли и при игре «пять на три», и при пятиминутном 
удалении. Но в итоге нас все-таки дожали.  
 
- Равная игра, и решающим оказалось большинство, - сказал в свою очередь 
наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
Счет в серии: 3-2. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: БОЕВАЯ СЕРИЯ ПОЛУЧИЛАСЬ, ЖАЛКО, ЧТО КОРОТКАЯ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» оказался сильнее курганского «Зауралья» - 5:2, и 
вышел в четвертьфинал битвы за «Братину», так как счет в серии 1/8 финала 
плей-офф стал 4-1 в его пользу. После матча наставник гостей Альберт Логинов 
подвел его итог.  
 
- Интересная боевая серия получилась. Жалко только, что короткая для нас. 
Поздравляю «Ермак» с заслуженной победой. Будем дома разбираться в 
причинах поражения, делать какие-то выводы, - заметил Логинов. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: НИКОГО НЕ ХОЧУ ВЫДЕЛЯТЬ, НО ЗДОРОВО СЫГРАЛ 
ФРАНСКЕВИЧ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» оказался сильнее курганского «Зауралья» - 5:2, и 
вышел в четвертьфинал битвы за «Братину», так как счет в серии 1/8 финала 
плей-офф стал 4-1 в его пользу. После матча наставник хозяев Марат Аскаров 
подвел его итог.  
 



- Благодарю от себя и от команды наших болельщиков за поддержку. Спасибо 
команде «Зауралье» за такие хорошие игры, которые держали в напряжении все 
пять матчей. Большое спасибо ребятам, которые сделали все возможное, чтобы 
пройти дальше, - сказа Аскаров.  
 
- Вы в этой встрече состав, как колоду карт тасовали.  
- На данный момент нет никаких связок, сами знаете, какая ситуация в команде. А 
в плей-офф нужно выходить и отдаваться на 100%, даже на 110%. А защитник в 
нападении, или наоборот, неважно. Разные сочетания, это нормально. Никого не 
хочу выделять, но здорово сыграл вратарь Денис Франскевич. Хотелось бы 
увидеть побольше голов в атаке. Надеюсь, в следующей серии наши нападающие 
порадуют болельщиков. 

 
 

МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: НАПАДАЮЩИЕ НЕ МОГУТ ПОБОРОТЬСЯ ЗА ПЯТАК, 
ИГРАЮТ БЕЗЗУБО 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» оказалась сильнее усть-каменогорского 
«Торпедо» - 4:1, и впервые вышла вперед в серии 1/8 финала плей-офф – 3-2. 
После матча наставник гостей Мисхат Фахрутдинов дал к нему свой 
комментарий.  
 
- В таких матчах победитель во многом предопределяется тем, кто первым забьет 
гол, - заметил Фахрутдинов. - А в данном случае соперник забил, почувствовал 
уверенность и после этого, конечно, было тяжело играть. К сожалению, на 
протяжении последних трех игр у нас забивает только одно звено, никто не может 
поддержать и большая нагрузка ложится на звено Белухина. Очень жаль, что 
нападающие у нас не могут побороться за пятак, играют беззубо. Очень коротка 
скамейка, меняем цвета маек, а играют одни и те же. Серия еще не проиграна, у 
нас последний шанс сравнять счет дома. Подготовимся и будем воевать. 

 
 

ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: ОСТАЛСЯ ОДИН ШАЖОК – ОН САМЫЙ ТРУДНЫЙ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» оказалась сильнее усть-каменогорского 
«Торпедо» - 4:1, и впервые вышла вперед в серии 1/8 финала плей-офф – 3-2. 
После матча наставник хозяев Вадим Епанчинцев дал к нему свой комментарий. 
 
- На этот раз тот случай, когда команда выполнила тренерскую установку 
полностью, - заметил Епанчинцев. - Хорошо сыграли в позиционной обороне. 
Были моменты у соперника, здорово сыграл вратарь, подчистил. Серия 
продолжается, остался один шажок – он самый трудный. Всех с победой! Будем 
готовиться к битве, сражению. 
 
 
 
 



АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: МЫ ОЧЕНЬ МНОГО УДАЛЯЛИСЬ, И В ИТОГЕ НАС 
ДОЖАЛИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб в третьем овертайме сломил сопротивление пермского 
«Молота-Прикамья» - 2:1. И повел в серии 1/8 финала плей-офф – 3-2. После 
матча наставник гостей Александр Гулявцев дал к нему свой комментарий.  
 
- Хороший матч. Но в таких играх высока цена удалений, их последствия могут 
быть фатальными, что в итоге и произошло, - заметил специалист. - Мы очень 
много удалялись – не берусь сейчас судить оправданно или неоправданно. Тем 
не менее, выстояли и при игре «пять на три», и при пятиминутном удалении. Но в 
итоге нас все-таки дожали. Больших претензий к ребятам нет. Готовимся к 
следующему матчу. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: РАВНАЯ ИГРА, И РЕШАЮЩИМ ОКАЗАЛОСЬ 
БОЛЬШИНСТВО 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб в третьем овертайме сломил сопротивление пермского 
«Молота-Прикамья» - 2:1. И повел в серии 1/8 финала плей-офф – 3-2. После 
матча наставник хозяев Вячеслав Уваев дал к нему свой комментарий.  
 
- Равная игра, и решающим оказалось большинство. Готовимся к следующему – 
шестому матчу, - был очень краток специалист. 
 
«ЧЕЛМЕТ», «СПУТНИК» И «ДИНАМО» ОБЕСПЕЧИЛИ ВХЛ ХОККЕЕМ НА 8 
МАРТА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске вновь сравнивают счет в серии. В Нижнем Тагиле гости 
чуть не спасаются, но их бьют дублем. А в Балашихе вновь прибегают к 
овертайму, только на этот раз он заканчивается по-другому. Обо всем 
этом и многом другом – в обзоре шестых матчей 1/8 финала плей-офф 
ВХЛ, каждый из которых привел к тому, что теперь хоккей в ВХЛ будет и 
8 Марта – в Международный женский день. 

 
БИТВА ДНЯ 

«ЧЕЛМЕТ» – ТХК – 4:2 
 
Для нейтральных любителей хоккея растянувшаяся уже на семь матчей битва 
ТХК и «Челмета» - это, конечно, сказка. Ведь всегда интересно наблюдать за 
матчами, переполненными эмоциями, когда ты в них ни за кого не переживаешь, а 
просто наслаждаешься хоккеем. А тут у серии еще и такое жаркое 
информационное сопровождение… В общем, пальчики оближешь! Поэтому в 
шестой встрече, наверное, все придерживающиеся нейтралитета болели за 
челябинцев, чтобы растянуть удовольствие. 
 
Но вот болельщикам команд и руководителям клубов явно не позавидуешь. Такая 
сшибка наверняка убавит у них всех нервных клеток и прибавит седых волос. Но 



что ж поделаешь – это же Его Величество хоккей с так любимой всеми 
непредсказуемостью. 
 
Напомним, что первая и шестнадцатая команды регулярки перебрались на 
шестой матч в Челябинск при счете в серии 3-2 в пользу ТХК. Но уже первый 
период показал, что тверичам будет сложно закончить борьбу здесь и сейчас. Он 
полностью остался за «Челметом», и гости должны благодарить судьбу, что 
уступали после него всего 0:1. Хотя могли и вовсе оставить на табло нули, но в 
меньшинстве пропустили необязательный гол – при простреле неуверенно сыграл 
голкипер ТХК Сергей Хорошун. 
 
Правда, в дебюте второго периода грубо ошибся уже вратарь хозяев Глеб 
Евдокимов, подаривший шайбу на блюдечке с голубой каемочкой Алексею 
Кудреману. И тот буквально затолкал ее в ворота. Этот гол стал третьим для 
силового форварда в плей-офф, более того, в концовке этой встречи он забил и 
четвертый. И мало того, что стал на данный момент лучшим бомбардиром ТХК в 
плей-офф, так еще и выбился в лучшие снайперы лиги. А в регулярке на счету 
Кудремана всего 7 сыгранных матчей и сплошные «баранки» в голах, передачах 
и, соответственно, очках. 
 
Но еще до перерыва «Челмет» вновь смог выйти вперед и даже увеличил 
преимущество до двух голов. А в третьем периоде, когда в «рамке» гостей уже 
играл Игорь Сапрыкин, они пропустили и в четвертый раз. Так что дубль 
Кудремана не мог повлиять на исход матча. У хозяев же 2 (1+1) очками отметился 
Мокин. 
 
- Судьба определила нам седьмой матч, так что будем к нему готовиться, - 
был краток после матча главный тренер ТХК Алексей Ждахин. 
 
- Молодцы ребята, собрались. Сыграли ответственно, самоотверженно и 
дружно, - сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. 
 
Счет в серии: 3-3. 
 

ДУБЛЬ ДНЯ 
«СПУТНИК» - «ТОРОС» – 3:2 

 
Если бы кто-то после двух матчей этой серии сказал, что она растянется до семи 
игр, его тут же нарекли бы сумасшедшим и отправили в психушку. Потому что в 
это было не то что невозможно поверить, это, в принципе, было невозможно. Ведь 
в двух первых встречах в Нефтекамске «Торос» играл мощно и по-чемпионски, а 
«Спутник» за ним вообще не было видно, и, если честно, было вообще непонятно, 
зачем тагильчане так рвались в плей-офф. 
 
Но пока команды переезжали в Нижний Тагил наставник «Спутника» Андрей 
Кирдяшов, видно, все же смог достучаться до подопечных. Ведь он видел с 
«Сарыаркой», что такое финал ВХЛ, а тут речь о первом раунде плей-офф, в 
котором его подопечные на тот момент выглядели статистами. Помогло 
моральному подъему тагильчан и то, что «Торос» откровенно недооценил их в 
третьей встрече. И все – колесо борьбы в серии закрутилось. И в воскресенье 
вывело на решающую седьмую схватку. 
 



Но шестой матч для тагильчан получился не в пример тяжелее третьего и 
четвертого, когда их победа не вызывала сомнений – 4:2 и 4:1. Тут пришлось 
серьезно повозиться, хотя после второго периода хозяева и вели заслуженно 2:0. 
 
В середине третьей двадцатиминутки «Торос» отыграл один гол, а за пять минут 
до сирены и вовсе сравнял счет. Казалось, теперь он просто сомнет 
обескураженных тагильчан. Но почти тут же 4 минуты штрафа за опасную игру 
высокоподнятой клюшкой поймал капитан нефтекамцев Павел Доронин. И 
Андрющенко образцово-показательно за это гостей наказал. Этот гол стал для 
него вторым в матче. Так что «Торос» не смог противостоять именно дублю 
Вячеслава.  
 
- Буду краток. Во многих моментах не хватило терпения. Пытались 
исправить, к сожалению, эмоции возобладали в конце, - заметил после матча 
главный тренер «Тороса» Константин Полозов. 
 
- Очень хотели еще раз вернуться в Нефтекамск. И еще раз попробовать силы 
на чужой площадке, потому что за три игры, как я говорил, мы там не забили 
ни одной шайбы нападающими. Неужели такое возможно?! Попробуем еще раз, - 
сказал в свою очередь Кирдяшов.  
 
Счет в серии: 3-3. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
«ДИНАМО» – «БУРАН» – 3:2 ОТ 

 
Первый абзац предыдущего обзора можно применить и к этой серии. Только речь 
будет идти не о двух матчах, а трех, после которых «Буран» вел 3-0, и, казалось, 
должен в ближайшее время отправить «Динамо» в отпуск. 
 
Но время идет, часики тикают, а бело-голубые по-прежнему в игре и явно не 
собираются переходить в режим исключительно тренировочного процесса. 
Сначала они на жилах выиграли дома, потом в гостях, где отыгрались с «минус 
2». И вот дело дошло до шестой встречи, после которой шансы на успех команд в 
серии стали равными. 
 
Правда, казалось, что на этот раз молодым динамовцам удастся победить 
гораздо проще. В начале второго периода они открыли счет в матче, а за восемь 
минут до конца третьего увеличили преимущество. Но «Бурану», как и «Торосу», 
хватило времени, чтобы отыграться. Правда, воронежцы сделали это в своем – 
ураганном – стиле, на все про все у них ушло 40 секунд! 
 
Так что дело перешло в овертайм – третий для этих команд в серии. И два первых 
в Воронеже, напомним, завершились победами «Бурана». Но этот растянулся 
куда дольше, и изобиловал удалениями. Бело-голубые имели шесть минут 
большинства, гости – две. Но никто так и не смог отличиться. Гол же пришел при 
игре в равных составах в конце 89-й минуты. После броска от синей линии 
голкипер и защитник «Бурана» не разобрались с поимкой шайбы и та 
предательски оказалась на крюке динамовца в 10 сантиметрах от взятия ворот. 
Этим динамовцем, кстати, оказался Дмитрий Сидляров, который благодаря голу, 
вновь вышел в единоличные лидеры гонки бомбардиров с 8 (3+5) очками. 
 



- С чего начали серию к тому мы и вернулись. Все решится в следующей игре, - 
был краток после матча главный тренер «Бурана» Александр Титов. 
 
- Ребята большие молодцы. Проявили характер, мужество и сумели победить, - 
заметил в свою очередь исполняющий обязанности наставника «Динамо» 
Анатолий Антипов. 
 
Что ж, «Челмет», «Спутник» и «Динамо» обеспечили ВХЛ хоккеем на 8 Марта – в 
Международный женский день. А ведь он вполне мог стать для лиги выходным, 
если победы одержали бы ТХК, «Торос» и «Буран». Но теперь это будет День 
седьмых – решающих – матчей. И, поверьте, это будет очень вкусное зрелище! 
 
Счет в серии: 3-3. 
 
СЕРГЕЙ РОЖКОВ: РЕБЯТА СЫГРАЛИ ОТВЕТСТВЕННО, САМООТВЕРЖЕННО 
И ДРУЖНО 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее тверского ТХК – 4:2, и сравнял 
счет в серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ, теперь он – 3-3. После матча наставники 
команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Судьба определила нам седьмой матч, так что будем к нему готовиться, - был 
краток главный тренер ТХК Алексей Ждахин.  
 
- Молодцы ребята, собрались. Сыграли ответственно, самоотверженно и дружно, - 
сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. - Плей-офф, 
седьмая игра предстоит. Думаю, мы зрителей порадовали. Спасибо, что они 
пришли. Был практически полный стадион. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ВО МНОГИХ МОМЕНТАХ НЕ ХВАТИЛО ТЕРПЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» одержал победу над нефтекамским 
«Торосом» - 3:2, и сравнял счет в серии 1/8 финала плей-офф, который стал 3-3. 
После матча наставник гостей Константин Полозов дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Буду краток. Во многих моментах не хватило терпения. Пытались исправить, к 
сожалению, эмоции возобладали в конце. Серия продолжается, - заметил 
специалист. 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: ОЧЕНЬ ХОТЕЛИ ЕЩЕ РАЗ ВЕРНУТЬСЯ В НЕФТЕКАМСК 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» одержал победу над нефтекамским 
«Торосом» - 3:2, и сравнял счет в серии 1/8 финала плей-офф, который стал 3-3. 
После матча наставник хозяев Андрей Кирдяшов дал к нему свой комментарий.  
 



- Очень хотели еще раз вернуться в Нефтекамск. И еще раз попробовать силы на 
чужой площадке, потому что за три игры, как я говорил, мы там не забили ни 
одной шайбы нападающими. Неужели такое возможно?! Попробуем еще раз. 
Хорошо, что получилось, - сказал Кирдяшов. - Здесь уже накал будет другой – 
седьмая игра! Молодцы ребята, что смогли победить. Спасибо им за это. 
Поздравляю болельщиков с победой! 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: С ЧЕГО НАЧАЛИ СЕРИЮ, К ТОМУ И ВЕРНУЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» во втором овертайме одолело воронежский 
«Буран» - 3:2, и сравняло счет в серии 1/8 финала плей-офф. Теперь он – 3-3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- С чего начали серию к тому мы и вернулись. Все решится в следующей игре, - 
был краток главный тренер «Бурана» Александр Титов.  
 
- Хочу поблагодарить ребят. Они большие молодцы. Проявили характер, 
мужество и сумели победить, - заметил в свою очередь исполняющий 
обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. 
 
СЕРГЕЙ ТОПОЛЬ: НАДО, ЧТОБЫ ВЕЗДЕ ЗАБИВАЛИ, И НА ВЫЕЗДЕ, И ДОМА, 
ВСЕ ПРИДЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» одержал победу над нефтекамским 
«Торосом» - 3:2, и сравнял счет в серии 1/8 финала плей-офф, который стал 3-3. 
Форвард тагильчан Сергей Тополь поделился мнением о матче.  
 
- Третий матч в Нижнем Тагиле – и в сумме одиннадцать заброшенных шайб 
в исполнении «Спутника». А в Нефтекамске – всего одна. Почему 
«полтергейст» такой?  
- Дома и стены помогают! Болельщиков много ходит, надо их радовать. Да и в 
отпуск так рано неохота. Играем с большой самоотдачей, все стараются. Надо, 
чтобы везде забивали: на выезде, дома. Все придет. 
 
АЛЕКСЕЙ КРУЧИНИН: ЗНАЛИ – ЛИБО ВСЕ, ЛИБО НИЧЕГО 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В шестом матче серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ челябинский «Челмет» на 
родном льду смог одолеть тверской ТХК – 4:2. Счет в серии стал 3-3. Мыслями 
после встречи поделился форвард уральцев Алексей Кручинин. 
 
- Добыта хорошая победа, важная для нас, - заметил игрок. - Знали – либо все, 
либо ничего. Отступать было некуда, были загнаны в угол. Проигрываем – сезон 
закончен, выигрываем – будет шанс, будет игра. Вышли настроенными 
запредельно. Поначалу робко играли, волнение было небольшое. Забили и сразу 
пропустили. На скамейке начали подбадривать друг друга, чтобы как в прошлой 
игре не получилось. Ребята услышали, начали играть строго. Забили и довели 
уверенно матч до победы. 



 
«ТОРПЕДО» В ВОСЬМОЙ РАЗ ВЫЛЕТАЕТ В 1/8 ФИНАЛА, ПЕРМЬ ТОЖЕ 
УХОДИТ В ОТПУСК 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске гости смогли выиграть в серии не просто в 
четвертый раз, а в четвертый раз подряд. А в Перми дело снова 
приходит к овертайму, в котором хозяева уступают. Обо все этом и 
многом другом – в обзоре шестых матчей 1/8 финала плей-офф ВХЛ. 
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «САРЫАРКА» – 1:2 ОТ 

 
Все-таки если бы в природе не существовало плей-офф, его следовало бы 
придумать. Ведь в хоккее только в играх на вылет возможны шикарнейшие 
сюжеты, которые держат в напряжении от начала и до конца. И даже если вам 
стало казаться, что интрига уже умерла – знайте, это обманчивое ощущение. А на 
самом деле все совсем по-другому! 
 
Возьмем, к примеру, казахстанское дерби ВХЛ между «Торпедо» и «Сарыаркой», 
которое выпало на первый раунд плей-офф. Перед ним мнения специалистов 
разделились – кто-то ставил на усть-каменогорцев, кто-то на карагандинцев, но 
все были уверены, это будет отличная хоккейная драка в хорошем смысле этого 
слова. И победитель в ней определиться в упорнейшей борьбе в шести или семи 
матчах. 
 
Но два матча спустя, после того, как «Сарыарка» дважды проиграла на родном 
льду, мнения резко изменились – все поголовно стали уверены, что теперь-то 
«Торпедо» не только одержит победу, но и сделает это в четырех встречах, то 
есть дома. Казалось, что интрига умерла… 
 
Но именно в этот момент в серии и начался настоящий хоккей, а «Сарыарка» 
принялась методично обыгрывать дружину Мисхата Фахрутдинова. И к шестой 
встрече сделала это три раза подряд. Ничего себе серия для плей-офф, и 
особенно для примерно равных команд! 
 
Вот и получилось, что к этому вечеру «Торпедо» оказалось на волосок от вылета. 
От этого как будто проклятого кем-то вылета в 1/8 финала. В последний раз усть-
каменогорцы преодолевали эту стадию в 2008 году. 19 марта они в третий раз 
одолели лениногорский «Нефтяник» и прошли в четвертьфинал (там, правда, 
вылетели со счетом 1-3 от «Дизеля»). И с тех пор, как отрезало. Каждый год 
команда чаще всего без проблем отбиралась в плей-офф, и каждый год так же 
без проблем не могла преодолеть стадию 1/8 финала. Менялись игроки, тренеры, 
соперники, а результат был один и тот же. 
 
И вот перед этим сезоном в Усть-Каменогорске пошли на серьезные перемены, 
которые, прежде всего, коснулись финансирования. Сначала команду 
комплектовал Алексей Фетисов, и по именам было видно, что «Торпедо» 
настроено замахнуться на многое. Да, не пошло, но это быстро поняли и 
пригласили на пост главного тренера трижды финалиста ВХЛ и чемпиона-2011 
Мисхата Фахрутдинова. А этот специалист не работает там, где не ставят 
серьезных задач. 



 
В январе-феврале «Торпедо» заиграло так, что именно его стали всерьез считать 
главным претендентом на «Братину»-2016. А потом случилось казахстанское 
дерби в плей-офф и… традиционный вылет в 1/8 финала… 
 
Да, в шестом матче «Сарыарка» все же додавила усть-каменогорцев. Хотя почти 
весь матч терпела в обороне и отбивалась от массированных атак соперника. 
Шутка ли, к концу третьего периода голкипер желто-черных Денис Перетягин 
отразил 39 бросков по своим воротам, в то время, как его визави Иван Полошков 
всего 19. И при этом по разу оба пропустили. Причем счет открыли гости – их 
капитан Максим Беляев реализовал большинство, когда до сирены к концу 
третьего периода оставалось всего 4 (!) минуты. Туши свет, «Торпедо»? Ан нет! 
Команда Фахрутдинова находит в себе силы чтобы отыграться, когда до сирены 
остается 2 (!) минуты. Потрясающая концовка, которая привела к овертайму. А его 
«Сарыарка» начала поинтереснее, и четвертым броском принесла себе не только 
победу в матче, но и в серии. 
 
- Начиная с дебюта второго периода, мы практически играли в три звена, - 
сказал после матча наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - У нас два 
ведущих игрока получили травмы, и травмы серьезные. Соперник временами 
больше владел инициативой, создавал опасные моменты, но мы выстояли, 
дотерпели. Забили хороший гол, и тут же пропустили из-за индивидуальной 
ошибки. Но, этот же игрок  вывел нас в следующую стадию плей-офф. 
 
- Я считаю, что ключевым моментом серии стал второй домашний матч, 
когда мы проиграли в овертайме, тогда все решили индивидуальные ошибки 
одного игрока, - заметил в свою очередь Фахрутдинов. - В этом матче я ни в 
чем не могу упрекнуть парней. Где-то фортуна нам улыбнулась, как в конце 
третьего периода, но потом, как повернулась, так и отвернулась. Игры 
такого накала заканчиваются на ошибке. 
 
Счет в серии: 2-4. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – ХК «РЯЗАНЬ» – 2:3 ОТ2 

 
Дошло дело до овертайма и в Перми. Причем в серии ХК «Рязань» и «Молота-
Прикамья» это случилось в третий раз. Первый овертайм остался за пермяками, 
второй – за «горожанами», а третий стал ключевым. 
 
Напомним, что финишировавшие вторыми в регулярке рязанцы серьезно увязли в 
борьбе с «Молотом-Прикамьем». И, в принципе, легкой жизни им никто и не 
прогнозировал. Потому что во главе пермяков стоит человек уже собаку съевший 
на плей-офф ВХЛ – Александр Гулявцев. Еще недавно его называли 
начинающим тренером, а теперь он уже является чуть ли не мастодонтом лиги – и 
по опыту, и по времени работы в одном клубе. И, конечно, пройти такого в плей-
офф непросто, даже если у него в руках молодая и совсем неопытная по меркам 
лиги команда. 
 
Вот и «горожане» помучились. Но в этот вечер все же смогли преодолеть барьер, 
хотя далось им это с превеликим трудом. Во-первых, команда Вячеслава Уваева 
дважды отыгрывалась – первый гол она пропустила в дебюте первого периода, а 
сравняла счет только в дебюте третьего, а чуть позже случился обмен голами, 



которые разделили 135 секунд. А во-вторых, в первом овертайме рязанцам 
пришлось 30 секунд отбиваться в формате «3 на 5». Но они выдержали, а в 
начале второго овертайма убежали в быструю контратаку, и Петраков с 
Чесалиным все сделали как по учебнику. 
 
Счет в серии: 2-4. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: СОПЕРНИК ВЛАДЕЛ ИНИЦИАТИВОЙ, НО МЫ 
ВЫСТОЯЛИ, ДОТЕРПЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило в овертайме карагандинской 
«Сарыарке» - 1:2, и завершило борьбу за «Братину», так как счет в серии 1/8 
финала плей-офф стал 2-4. После матча наставник гостей Вадим Епанчинцев 
дал к нему свой комментарий.  
 
- По серии могу сказать, что каждый матч был как последний. Думаю, для 
зрителей это были интересные достойные игры с обеих сторон, - сказал 
специалист. – По этой игре у меня есть только слова благодарности своей 
команде. Начиная с дебюта второго периода, мы практически играли в три звена. 
У нас два ведущих игрока получили травмы, и травмы серьезные. Соперник 
временами больше владел инициативой, создавал опасные моменты, но мы 
выстояли, дотерпели. Забили хороший гол, и тут же пропустили из-за 
индивидуальной ошибки. Но, этот же игрок вывел нас в следующую стадию плей-
офф. Хочу поздравить всю Караганду с продолжением битвы за «Братину». 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ФОРТУНА КАК ПОВЕРНУЛАСЬ, ТАК ПОТОМ И 
ОТВЕРНУЛАСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило в овертайме карагандинской 
«Сарыарке» - 1:2, и завершило борьбу за «Братину», так как счет в серии 1/8 
финала плей-офф стал 2-4. После матча наставник хозяев Мисхат Фахрутдинов 
дал к нему свой комментарий.  
 
- Еще до начала первой игры, понятно было, что это будут непростые игры, - 
заметил Фахрутдинов. - Я считаю, что ключевым моментом серии стал второй 
домашний матч, когда мы проиграли в овертайме, тогда все решили 
индивидуальные ошибки одного игрока. У нас маленький ресурс, мы как начали 
играть в четыре звена, так и продолжали играть с одними и теми же игроками. 
Молодые парни, которые пришли в команду еще «сырые». В регулярном 
чемпионате они бы, конечно, играли, но для плей-офф они еще сыроваты. В этом 
матче я ни в чем не могу упрекнуть парней. Где-то фортуна нам улыбнулась, как в 
конце третьего периода, но потом, как повернулась, так и отвернулась. Игры 
такого накала заканчиваются на ошибке. Хочу поблагодарить парней за сезон. 
Наверное, плей-офф у нас начался после Нового года, когда нужно было 
подниматься по турнирной таблице. Хочу поблагодарить болельщиков за 
поддержку, руководство клуба и области за доверие. Будем работать. 
 



ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: МНОГО БОЛЬШИНСТВА, МНОГО ОШИБОК, И ВСЕ ЭТО НА 
ФОНЕ УСТАЛОСТИ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил во втором овертайме ХК «Рязань» - 
2:3, и завершил борьбу за «Братину», так как счет в серии стал 4-2 в пользу 
«горожан». После матча наставник гостей Вячеслав Уваев дал к нему свой 
комментарий. 
 
- Хочу поздравить команду и болельщиков Рязани с выходом в следующую 
стадию плей-офф. Хочу поблагодарить «Молот-Прикамье», потому что, я думаю, 
игра была хорошая, равная. Рад, что мы оказались сильнее в этой серии, - 
заметил специалист. - По самой игре: равные были шансы. Много большинства, 
много ошибок, и все это на фоне усталости, что понятно. Но победили, это 
здорово. Всех с победой! 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: РЕБЯТА В ПОДАВЛЕННОМ СОСТОЯНИИ, ОЧЕНЬ 
РАССТРОЕНЫ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил во втором овертайме ХК «Рязань» - 
2:3, и завершил борьбу за «Братину», так как счет в серии стал 4-2 в пользу 
«горожан». После матча наставник хозяев Александр Гулявцев дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Скажу коротко и по сезону, и по плей-офф. Сезон у нас получился нестабильный 
в силу причин, которые мне известны, и о которых я уже говорил. Что касается 
плей-офф, скажу: к ребятам у меня претензий нет. Парни выкладывались по 
полной. Это показывает и серия, и продолжительность матчей, и упорство в этих 
матчах, - сказал специалист. - Я очень рад за некоторых ребят, которые именно в 
плей-офф преобразились. Они неважно выглядели в сезоне, а в играх на вылет 
стали совсем другими. А игры плей-офф как раз показывают сущность, нутро и 
стержень хоккеиста, который готов биться. Меня это очень порадовало. Да, жаль 
заканчивать сезон и оставлять болельщиков без хоккея, но это спорт. И на 
сегодняшний день «Рязань» была сильнее. Тоже хочу поблагодарить коллегу 
Вячеслава Уваева за хорошие бои. Да, они были равными, но мы ошиблись на 
один раз больше.  
 
- Что было сказано после матча в раздевалке?  
- Во-первых, я всем пожал руку. Всех поблагодарил. Сказал почти то же самое, 
что и сейчас. Подбодрил, потому что ребята в подавленном состоянии, очень 
расстроены. Говорить о чем-то конкретном сейчас не вижу смысла. Сказал им 
всем, что они были достойны игр плей-офф.  
 
- Вопрос от болельщиков: готов ли клуб провести традиционную игру с 
болельщиками?  
- Сейчас, на горячую голову, я ни о сроках, ни о формате говорить не буду. Но я 
готов это обсуждать. Тем более что распускать никого до конца сезона мы не 
будем, продолжим работу. Вот когда придем в себя – можно и договориться об 
этой встрече. 
 



 «ТОРОС», «ДИНАМО» И ТХК ДЕЛАЮТ ЛУЧШИЕ ПОДАРКИ СВОИМ 
ЖЕНЩИНАМ НА 8 МАРТА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
За океаном седьмые матчи плей-офф считают отдельно. Нет, их, 
конечно, считают в общей статистике плей-офф, но еще считают 
отдельно. По мнению родоначальников, седьмые матчи – это отдельная 
история, совсем другой хоккей, и подсчитываться все это должно 
отдельно. 
 
К сожалению, мы пока еще не дошли до таких статистических высот, как в НХЛ. 
Но и по своему пока еще небольшому (по сравнению с заокеанской более, чем 
полувековой истории игры до четырех побед) опыту понимаем, что седьмые матчи 
серий – это отдельная песня. Причем в каждом случае сугубо индивидуальная. 
Потому что седьмой матч для «Спутника» в Нефтекамске, где он в последний раз 
выигрывал 10 декабря 2013 года – это одна история. Седьмой матч для 
«Динамо», которое отыгралось с 0-3 в серии – совсем другая. А седьмой матч для 
«качелей» ТХК и «Челмета» - третья. Они совсем не похожи друг на друга, где-то 
они даже взаимоисключающи. Все шесть команд шли к своим седьмым матчам 
своими, подчас весьма запутанными путями. Но они пришли. 
 
И теперь, что бы ни происходило на льду, на сколько бы это дело ни затянулось, в 
день большого праздника или ближе к следующему утру, но мы должны были 
получить имена трех последних участников четвертьфинальных противостояний 
битвы за «Братину». И мы их узнали. 
 

СЕДЬМОЙ МАТЧ ДНЯ № 1 
«ТОРОС» - «СПУТНИК» - 4:2 

 
В этом седьмом матче, на первый взгляд, все было яснее ясного: «Торос» 
побеждал исключительно в Нефтекамске, а «Спутник», соответственно, в Нижнем 
Тагиле. То есть, со всех точек зрения шансов у гостей не было вовсе. И поначалу 
сценарий матча свидетельствовал об этом же, поскольку уже на третьей минуте 
первого периода Александр Степаненко открыл счет. И хоть больше 
заброшенных шайб в первой трети матча не было, «Торос» на родном льду вновь 
выглядел солидно, если не сказать «монументально». 
 
Когда и второй период начался с хозяйской шайбы Ильи Суслопарова, то 
главные мысли всех наблюдающих это праздничное действо кружились не вокруг 
имени грядущего четвертьфиналиста, а скорее вокруг того, сумеет ли Евгений 
Лобанова заработать третий «сухарь» в плей-офф. Мысли эти имели право на 
существование вплоть до 25-й минуты матча, когда Рафаэль Шакуров веско 
напомнил, что не все так просто в этом мире. И легко в седьмом матче серии не 
бывает никому. А уж когда Виталий Жиляков сообразил гол «в раздевалку», то 
трибуны и вовсе приуныли. Потому что теперь начинать сначала надо было не 
только в седьмом матче, но еще и в третьем периоде этого матча. 
 
А он начался словно бы под копирку к двум предыдущим. Но если тогда «Торосу» 
для заброшенной шайбы требовалось от двух до четырех минут, то в 
заключительной двадцатиминутке Денис Мингалеев вывел хозяев вперед уже 
через 16 секунд после вбрасывания. Вновь, уже в третий раз за матч, «Спутник» 
напрочь провалил начало периода, и тут же бросился это отрабатывать. 



 
Гости атаковали больше, зато хозяева отвечали острее. Это и привело к тому, что 
Артем Кислый за две минуты до финальной сирены вновь сделал преимущество 
«Тороса» двойным – 4:2. «Спутник», конечно, попытался прыгнуть выше головы и 
что-то сделать еще раз, но времени на это уже не оставалось. Нефтекамск идет 
дальше, а Нижний Тагил может записать себе в актив, что умучил до седьмого 
матча ни кого-то там, а трехкратного и действующего обладателя «Братины». 
 
- Думаю, что мы изрядно потрепали «Торос», - вздохнул после матча наставник 
«Спутника» Андрей Кирдяшов. - Никто не ожидал, что наша серия получится 
такой долгой и нервной. Очень много эмоций отдали за попадание в плей-офф, 
было необходимо время, чтобы восстановить эмоции. Отсюда и слабое начало 
с двумя поражениями. «Торос» дал нам возможность почувствовать свою игру, 
и команда стала сражаться. Но все-таки класс и кубковый опыт у 
Нефтекамска выше, чем у нашей команды. Это и сказалось в седьмом матче.  
 
- Приятно было играть с таким соперником, который в каждом матче 
доказывал, что если ты сильнее – выйди и покажи это на льду, - сказал в свою 
очередь главный тренер «Тороса» Константин Полозов. - Здорово, что в 
команде нашлись парни, которые вложили в этот матч душу, которые знают, 
что такое плей-офф. Не все были готовы так играть.  
 
Счет в серии: 4-3. 
 

СЕДЬМОЙ МАТЧ ДНЯ № 2 
«БУРАН» - «ДИНАМО» - 1:3 

 
Несмотря на то, что «Буран» имел преимущество своего льда и на нем командам 
предстояло помериться силами в седьмой раз, именно воронежцам надо было 
бояться больше. Потому что, выиграв три раза подряд, победители «Русской 
классики»-2016 умудрились трижды кряду проиграть. А после такого 
возвращаться в серию ох, как трудно. 
 
И «Динамо» начало это доказывать уже в середине первого периода. Оно как по 
нотам разыграло выход вдвоем на одного защитника, и Андрей Бирюков 
поражал уже пустой, по сути, угол хозяйских ворот. 
 
Таким развитием событий можно напугать любого, кроме «Бурана», которого 
хлебом не корми, только дай отыграться на последних секундах. Но когда таким 
образом вырисовывается уже четвертое поражение подряд, то даже болельщики 
команды, заполонившей своими игроками все ТОПы плей-офф, начинают 
мандражировать. 
 
Тучи над «Бураном» сгустились во втором периоде, когда Дмитрий Марковин за 
три минуты довел динамовское преимущество до 3:0. Потому что воронежские 
шайбы в ворота не шли, хоть плач, а Александр Заливин в бело-голубых воротах 
все больше выглядел чудо-богатырем.  
 
Время матча неумолимо бежало, а «Буран» не мог даже размочить счет. Даже 
при том, что динамовцы в средствах особо не гнушались, из-за чего неоднократно 
играли в численном меньшинстве. Один раз хозяева все-таки сумели этим 
воспользоваться, и Заливина размочили. Но больше ничего сделать не смогли. 
 



«Динамо» совершает чудо, отыгравшись с 0-3 в серии и выбивая из плей-офф 
победителя «Русской классики». И это уже вошло в историю Высшей хоккейной 
лиги. 
 
- Я очень благодарен болельщикам, которые за 6 лет существования команды 
первый раз приехали нас поддержать на выезд, - сказал после матча 
исполняющий обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. - Что 
касается игры, она была равная нам в какой-то степени повезло - забили и 
сдержали натиск противника, который тоже очень сильно хотел выиграть.  
 
- Хочу поблагодарить болельщиков за весь сезон, который у нас был, и 
поддержка в плей-офф была очень приличная, - заметил в свою очередь главный 
тренер «Бурана» Александр Титов. - В то же время, хочу извиниться – но это 
хоккей! К сожалению, не все у нас готовы были сражаться и биться при счете 
3-0 в серии. Мы же всех уже победили в тот момент!.. А хоккей этого не 
прощает. 
 
Счет в серии: 3-4. 
 

СЕДЬМОЙ МАТЧ ДНЯ № 3 
ТХК – «ЧЕЛМЕТ» - 3:2 

 
За последние два сезона, с приходом в Тверь Алексея Ждахина, ТХК научился 
многому. А вот что точно не приобрел, так это так называемый «инстинкт 
убийцы», который в плей-офф необходим, как нигде. Несмотря на досрочный и с 
большим гандикапом выигрыш в регулярном чемпионате, слишком большое 
количество матчей в сезоне Тверской хоккейный клуб завершал в одну шайбу. 
Предпочитая сохранять микроскопический перевес, нежели добивать и сокрушать 
соперников. Один раз это уже крупно подвело тверичей, причем совсем недавно, 
на «Русской классике». А теперь отсутствие «инстинкта убийцы» привело к 
седьмому матчу с 16-й командой регулярного чемпионата. Что ни при каких 
условиях и ни при каких дифирамбах в адрес челябинцев, победителей 
«регулярки» не красит.  
 
Вот и в седьмом матче серии, получив ближе к концу первого периода солидное 
преимущество в виде заброшенной Александром Перовым шайбы, тверичи не 
пошли добивать челябинцев, предпочитая надежнее сыграть у своих ворот. 
Впрочем, и челябинцы после шести матчей плей-офф совсем не выглядели 
командой, вышедшей в плей-офф исключительно для галочки. И у тверского 
голкипера Игоря Сапрыкина работенки тоже хватало. 
 
В параллельном матче тем временем «Динамо» творило чудо, а в Твери 
случилось то, что при такой игре и должно было случиться – челябинцы сравняли 
счет. Сделал это в завершении второго периода Андрей Ерофеев. Впрочем, 
слишком долго радоваться «Челмету» не пришлось: Павел Ждахин организовал 
гол «в раздевалку», и на второй период ТХК вновь отправился с минимальным 
преимуществом в счете. 
 
В начале третьей двадцатиминутки у гостей была шикарная возможность 
сравнять счет, но Артем Пеньковский не реализовал штрафной бросок. ТХК уже 
откровенно удерживал счет, «Челмет» прессинговал по всей площадки. Все это 
завершилось финальным навалом гостей вшестером, во время которого Марат 
Фахрутдинов убежал и поразил пустые ворота. 



 
Удивительно, но это было не последнее событие в матче. Голкипер у «Челмета» 
так и не появился, а гости за 19 секунд до конца третьего периода вновь 
сократили разрыв в счете до минимума. Это Алексей Кручинин в отчаянии ахнул 
от синей – и попал. И ведь мог «Челмет» сравнять счет, но в свалке у ворот 
победителем стал Сапрыкин. 
 
ТХК идет дальше, подтверждая правило, начало которому было положено еще в 
прошлом сезоне. Если Тверь выигрывает серию в плей-офф, то исключительно в 
седьмом матче. 
 
- Этот матч, как и вся серия, прошел достаточно интересно, думаю, 
болельщикам все понравилось. Считаю, что протии дальше могла любая 
команда. К своим ребятам у меня претензий нет, бились до последней секунды, 
- сказал после матча главный тренер «Челмета» Александр Рожков. 
 
- Все наши коллеги говорят, что в плей-офф проходят валидольные игры, что 
там показывают характер и работают «от ножа». Подписываюсь под каждым 
словом. Эти матчи демонстрируют всю нашу страсть, единоборства, и кто 
чего стоит, - заметил в свою очередь Ждахин. - По нашему противостоянию с 
«Челметом», скажу, что всю серию инициативой владел соперник, и в этой 
игре - тоже. В первую очередь, это из-за давления. Мы впервые оказались 
фаворитами, об этом все говорили и все писали. Многие ребята просто не 
справлялись с давлением. Но надеюсь, что следующие игры будут даваться 
нам намного легче.  
 
Счет в серии: 4-3. 
 
«ДИНАМО» ИЗ БАЛАШИХИ ВОШЛО В ИСТОРИЮ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Впервые в истории плей-офф ВХЛ команда, уступавшая по ходу серии со счетом 
0-3, сумела выиграть 4 матча подряд и пройти дальше. 
 
Сегодня в седьмом матче 1/8 финала плей-офф ВХЛ  «Динамо» из Балашихи в 
гостях обыграло воронежский «Буран» со счетом 3:1 и вышло в 1/4 финала. 
 
Счет в серии: 4-3 
 
Результаты игр: 4:5 от, 4:5 от, 2:3, 2:1, 3:2, 3:2 от, 3:1.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСЕЙ КРУЧИНИН: ПОДАРОК НУЖНО СДЕЛАТЬ ВСЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Форвард «Челмета» Алексей Кручинин рассказал, как команда проводила время 
накануне шестого матча серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ против тверского ТХК, 
который состоялся в Челябинске. И заметил, на что рассчитывает по итогам 
седьмой – решающей – встречи серии. 
 



– В день шестой игры серии после раскатки мы смотрели по «Матч-ТВ» бой 
Макгрегора. Вся команда болела за него, мы очень расстроились. Поэтому 
играли, в том числе, и за Макгрегора, – смеется Алексей. Шестой матч остался за 
«Челметом» (4:2).  
 
– У вас в раздевалке появился плакат с цитатой Майкла Джордана?  
– Да, это цитата о том, что проигрывать тоже надо уметь, что не бывает чемпиона 
без поражений. Надо уметь делать правильные выводы после неудачных матчей 
и идти дальше.  
 
– Грубость ТХК как-то заводит?  
– Я бы не сказал, что это какая-то грубость. Мы ведь играем в хоккей. Два матча 
команды показывают хорошую игру, без всякой «грязи». Нам просто надо 
научиться контролировать свои эмоции: когда-то они помогают, а когда-то – 
совершенно нет. Необходимо направлять их в правильное русло.  
 
– Практически полная «Юность» каждый матч. Трибуны гонят вас вперед?  
– Атмосфера просто сумасшедшая. Челябинские болельщики прониклись 
командой «Челмет» и, думаю, довольны тем, как мы играем. Помогают нам, 
спасибо им большое.  
 
– Игроки «Трактора», которые приходят на матчи, вам не завидуют? Вы ведь 
играете в плей-офф, а они – нет.  
– Не знаю, это у них надо спросить. Но не думаю, что они нам завидуют. ВХЛ – 
это уровень все-таки ниже, чем КХЛ. Если бы они хотели, давно бы уже играли в 
лучших командах Высшей лиги и постоянно бы выходили в плей-офф. Просто 
такой сезон у «Трактора» сложился. Бывает. Будем готовиться уже к следующему 
чемпионату КХЛ.  
 
– Но вы чувствуете, что «Челмет» – главная команда Челябинска прямо 
сейчас?  
– Так получилось, что в плей-офф попали только мы и «Мечел», который 
выступает в МХЛ-Б. Челябинские болельщики любят хоккей и хотят продолжать 
ходить на него, кто бы ни играл.  
 
– Седьмая игра с ТХК – 8 Марта. Собираетесь сделать подарок челябинским 
девушкам?  
– Подарок нужно сделать всем. Нашим любим женщинам – в первую очередь. 
 
Отметим, что «Челмет», затратив на дорогу более семи часов, прибыл в Тверь 
ближе к вечеру 7 марта. В Международный женский день команда довольно рано 
вышла на раскатку – в девять часов утра местного времени. На утреннем занятии 
катались все хоккеисты, поехавшие на седьмой матч.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/4 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

5 марта 2016 года: 
 

ЦСК ВВС – «Славутич» - 1:3 (0:1, 1:1, 0:1). Голы: Исмайлов – Цуканов, Епишин, 
Мукосеев.  Счет в серии: 1-3. 

 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

11 марта 2016 года: 
 
19.30. ХК «Ростов» - «Славутич». Матч № 1. 
 

12 марта 2016 года: 
 
12.00. ХК «Ростов» - «Славутич». Матч № 2. 
13.00. «Мордовия» - ХК «Тамбов». Матч № 1. 
 

13 марта 2016 года: 
 
13.00. «Мордовия» - ХК «Тамбов». Матч № 2. 
 

15 марта 2016 года: 
 
19.00. «Славутич» - ХК «Ростов». Матч № 3. 
 

16 марта 2016 года: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - «Мордовия». Матч № 3. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Артем Кузнецов («Славутич») – 5 (2+3) очков. 
 
Снайперы: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 3 гола. 
 
Ассистенты: 
Артем Кузнецов («Славутич») – 3 очка. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Смольянинов («Славутич») – 4 (2+2) очка. 
 
Снайперы-защитники: 
Иван Смольянинов («Славутич») – 2 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1,67 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Алексей Яцына (ХК «Тамбов») – плюс 6. 
 
Штрафное время: 
Денис Коробкин (ЦСК ВВС) – 27 минут. 
  
 
НОВОСТИ 
НА ВТОРОЕ ЧУДО СИЛ У ЦСК ВВС УЖЕ НЕ ОСТАЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Накануне самарские «летчики» сумели преодолеть тяжелый рубеж 
третьего матча серии плей-офф и сохранить прописку в числе 
участников битвы за Кубок Федерации. ЦСК ВВС удалось сделать то, что 
не получилось у их барнаульских коллег. Но впереди было новое 
испытание, и новый матч – на этот раз под порядковым номером 4 в 
серии. 
 
Вообще, в сериях до трех побед все, что идет после третьего матча, в итоге 
сводится к борьбе характеров и умении играть через «не могу». Несмотря на то, 
что нынешний календарь плей-офф более «человеколюбив», нежели ранее, все 
равно командам предстояло сыграть четвертый матч за шесть дней. А с учетом 
того, что третья игра была вечерняя, а четвертый матч пришелся на выходной 
день, и без того короткий отдых для хоккеистов получился урезанным еще на 
полтора часа. 
 
 
 
 



1/4 финала. Матч № 4 
5. ЦСК ВВС - 4. «Славутич» – 1:3 (0:1, 1:1, 0:1) 

Счет в серии: 1-3 
 
Сразу сказать, кому укороченный отдых пришелся на руку, было невозможно. 
Молодых ребят, чье восстановление проходит достаточно быстро, хватает в 
обеих команд. Визуально показалось, что «Славутич», несмотря на отсутствие 
нормальных условий (какие в гостинице могут быть условия?) сумел 
восстановиться лучше. Впечатление это складывалось во многом из-за того, что 
гости с первых минут прибегли к персональному прессингу – весьма 
энергозатратной форме игры. Хозяева попробовали сразу же завладеть 
инициативой, но у них это просто не получилось, в том числе, и из-за 
применяемого прессинга. 
 
А вот гости, отбившись от первого хозяйского натиска, инициативу стали 
перехватывать и навязывать свои условия. Это и привело к первому взятию ворот 
в матче – на 8-й минуте отличился Александр Цуканов. Шайба эта в первой 
двадцатиминутке осталась единственной, хоть последние минуты периода 
проходили под хозяйскую диктовку, и Артему Гвоздику пришлось немало 
попотеть. 
 
В самом начале второго периода показалось, что серия решена. Со стартового 
вбрасывания «летчики» кинулись вперед, что называется, «шашки наголо», и 
«зевнули» разящую контратаку. Александр Никульников прорезал пасом 
защиту, а Максим Епишин убежал в отрыв, и Никиту Скатова блестяще 
переиграл. 
 
2:0 – и чем дальше, тем спокойнее и монументальнее выглядели в Самаре 
смоленские гости. Эта монументальность и сослужила им плохую службу. 
«Славутич» без особых проблем сдерживал хозяйские атаки даже в численном 
меньшинстве, позволяя «расстреливать» Гвоздика только с дальних дистанций. 
При этом гости крайне опасно контратаковали, и то, что к концу второй 
двадцатиминутки ЦСК ВВС «горел» только 0:2, его большая заслуга. 
 
Иными словами, ничто не предсказывало гостям проблем, но проблема 
случилась, и создал ее Александр Исмайлов, незадолго до второго перерыва 
сокративший хозяйское отставание до минимума. На позитивных эмоциях 
«летчики» рванули вперед, и вполне могли еще во втором периоде и вовсе 
сравнять счет. 
 
А в третьем периоде случилось то же самое, что и во втором. ЦСК ВВС атаковал 
уже даже не из последних сил, а вообще без них. «Славутич» все это четко 
отслеживал, и опять поймал хозяев на разящей контратаке. 3:1 - и пусть времени 
оставалось еще немало, но на второе хозяйское чудо за двое суток его уже не 
хватило. 
 
«Славутич», по сути, решил сезонную задачу, и вышел в полуфинал. Теперь 
мысли смолян устремлены в Ростов. И о предстоящей полуфинальной серии мы 
будем говорить еще неоднократно. А вот для ЦСК ВВС сезон завершен, и 
завершился он так же скомкано, как и прошел весь. 
 
Измученным многолетней неопределенностью и «бултыханием» родной команды 
самарским болельщикам где-то надо найти еще немного терпения. Потому что 



есть немалые предпосылки к тому, что нынешним летом ситуация изменится в 
положительную сторону. Вполне возможно, наконец-то начнется 
реставрационный ремонт Ледового дворца, с которым Самара опоздала лет, этак, 
на пятнадцать, но лучше поздно, чем никогда. Самарский хоккей выстраивает 
свою вертикаль КХЛ-ВХЛ-МХЛ, в которой ЦСК ВВС, скорее всего, будет отведено 
свое, вполне достойное и заслуженное место. Главное, чтобы все задуманное 
получилось. 
 
КУБОК ФЕДЕРАЦИИ: ПОЛУФИНАЛЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Определились все участники 1/2 финала Первенства ВХЛ, которые будут 
бороться за главный трофей лиги - Кубок Федерации. Ими стали ХК «Тамбов» и 
«Славутич», победившие в своих четвертьфинальных сериях. К ним 
присоединяются ХК «Ростов» и «Мордовия», классифицировавшиеся в 1/2 
финала напрямую, как занявшие 1-е и 2-е место в регулярном сезоне. 
 

1/2 ФИНАЛА: 
 
1. ХК «Ростов» (г. Ростов-на-Дону) - 4 «Славутич» (Смоленск). 
Матчи состоятся: 11, 12, 15, 16 и 19 марта 2016 года. 
  
2. «Мордовия» (Саранск) - 3. ХК «Тамбов» (г. Тамбов)  
Матчи состоятся: 12, 13, 16, 17 и 20 марта 2016 года.  
 
Серии матчей 1/2 финала проводятся до трех побед, максимальное количество 
матчей – пять.  
 
Структура и сроки проведения матчей Плей-офф Первенства Высшей хоккейной 
лиги - Всероссийского соревнования по хоккею сезона 2015/2016. 
 
ПЕРВОЙ КОМАНДОЙ САМАРЫ ОСТАЕТСЯ ЦСК ВВС 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После заключительного матча 1/4 финала первенства ВХЛ-2015/16 между 
ЦСК ВВС и «Славутичем» в пресс-центре Ледового спортивного 
комплекса прошла пресс-конференция с участием главных тренеров 
команд. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Конечно, я доволен, что мы прошли дальше. Хочу сказать слова благодарности 
своим ребятам – матчи получились напряженными, были абсолютно равными, а в 
последнем мтча игра шла до гола. Повторюсь, что выиграли за счет большей 
свежести – дорога у нас была немного легче, поэтому и использовали свои 
микромоменты. Еще и удача улыбнулась. Для нас эти игры очень поучительны. 
Процентов двадцать хоккеистов только проходят школу плей-офф. Мы получили 
бесценный опыт, который перенесем на следующий этап. Так что лечим болячки и 
двигаемся дальше. 
 
 



- Удалось решить вопрос психологии, о котором говорили накануне? 
- Да, момент важный. В этом плане показательна сегодняшняя драка. Понятно, 
что захлестывают эмоции. Но она ввела нас в боевое состояние, мы 
встряхнулись. По движению игру начали неплохо, потом несколько сбавили 
обороты. Списываю это на недостаток опыта. Хозяева сразу зацепились, надо 
отдать им должное, забили гол. И вот эта драка нас всколыхнула, эмоционально 
подняла, игра стала злее и покатила в нашем русле.   
 
Сергей Сошников, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- Комментировать сейчас не совсем просто. Настраивались, что сегодня ночью 
уедем в Смоленск, чтобы там быть посвежее. И вот эта струна настроя 
натянулась и лопнула, хотя второй период был переломным. Но, к сожалению, как 
сказал тренер соперника, чуть-чуть не хватило свежести. Потому что, по 
большому счету, те ошибки, которые стали ключевыми, совершили игроки, от 
которых этого не ждали. Простительно, например, молодому Платоненко, но 
Сергею Абрамову снисхождение делать нельзя, потому что он опытный хоккеист. 
Я не хочу сказать, что это была роковая ошибка. Но в такой ситуации, когда 
натянуты струны и игра идет до гола, третья шайба остановила напор. Вторая 
зашла бы с нашей стороны – не мытьем, так катаньем. Зашла ведь первая. Весь 
второй период терпели-терпели, давили-давили, подбирали-атаковали, и смогли 
одну забить. Третий период то же самое показал. Но третья шайба стала 
абсолютно ненужной, и, наверное, поставила точку в сознании ребят, что, мол, 
сил у нас сегодня не хватит. Это психологический момент.  
Про драку я бы не сказал, что она как-то принизила наши эмоции. Наш капитан эту 
драку провел достойно. Он пошел на этот жест, потому что, получив у борта 
микротравму, почувствовал, что сил нет, продолжить игру не сможет, но пользу 
команде надо принести. По большому счету, я могу только аплодировать Виктору 
Тихонову. Принести себя в жертву ценой травмы и пойти на то, чтобы «убрать» 
одного из лидеров соперника, это дорогого стоит. Может быть, в течение всего 
сезона нам таких поступков и не хватало. Как говорил Владимир Высоцкий, 
«настоящих буйных мало».  
Конечно, не хватило Андрея Чернова. В первом матче парень остался без трех 
зубов, но нарушения правил со стороны соперника усмотрено не было. Удар 
высоко поднятой клюшкой: три зуба прочь и сотрясение мозга. Но после этого он 
продолжил играть, в какой-то момент потерял равновесие, еще и колено поранил. 
В результате один из сильнейших нападающих, я бы даже сказал, наше знамя – 
Андрей Чернов, - во втором матче играть не смог. Утром перед раскаткой пришел 
бледный, кушать не может, голова кружится, все плывет. Тем не менее, был с 
нами до конца.  
Вот таких ребят и надо сюда притягивать, чтобы сформировать хорошую рабочую 
домашнюю и узнаваемую команду. У нас вообще большой провал в российском 
хоккее в том плане, что все решают деньги. Игроки перекупаются на ранней 
стадии, уезжают из дома раньше времени. В свою бытность, когда пришел в 
команду мастеров, в ней не было ни одного иногороднего. Я приехал из соседнего 
города той же области, но считался иногородним игроком. А сейчас со всего мира 
собираем по нитке, кто угодно, только не местные. Поэтому наша основная задача 
– создать узнаваемую команду. Этот вектор развития самарского хоккея принят в 
городе. Министром спорта поставлена задача навести порядок в этой сфере, и 
развиваться именно таким способом. 
Хочу поблагодарить самарского болельщика за то, что он нас очень здорово 
поддерживал. Честно говоря, для меня было откровением, насколько хоккей 



любим в Самаре. Судил по тому, как от матча к матчу увеличивалась длина 
«коридора» из болельщиков к раздевалке.  
Нам надо выстраивать свою работу с учетом социальной роли, которую играет 
хоккей. Больше общаться, ходить в школы, популяризировать вид спорта. А также 
поменять отношение к рекламе – на весь город одна убогая афиша. Эта Лига не 
для города-миллионника! В этом отношении Самара на определенном этапе 
потерялась. Поставлена задача исправить ситуацию. Самарская команда должна 
принимать участие в соревновании, которое ниже по вертикали Континентальной 
хоккейной лиги. Это наша цель.  
По реконструкции Дворца спорта есть информация, что этим занимаются. Более 
подробную информацию можно найти в СМИ, до нас она доводится, может быть, 
чуть-чуть быстрее. Есть план, есть инвестор. В настоящий момент мы, 
действительно, переживаем тяжелые времена. Никому не пожелаешь жить в 
эпоху перемен. Наши перемены сейчас вдвойне тяжелы, потому что 
инфраструктура находится в дичайшем состоянии.  
 
- Вернемся к игре. Что с Василием Шутовым? 
- Он получил очень серьезную травму. Инерция – сила серьезная. В прыжке 
тормозил, выбросило на борт. У меня было ощущение, что он, как будто, сам 
прыгнул, но он же не сумасшедший. Это произошло случайно, спонтанно. Вася 
достаточно легкий игрок, вспорхнул, как перышко. Возможно, думал, что летит в 
борт головой, хотел уйти, поэтому сгруппировался, ударился плечом, и оно 
«вылетело». Одно радует, что есть время для восстановления.  
Ближайшие наши игры – это турнир в Тольятти среди команд Высшей лиги, 
который запланирован на 22 апреля. Заявлено, что приглашена «Лада», только 
без легионеров, с лучшими игроками «Ладьи». Этот турнир позволит провести 
определенную селекцию и начать планомерную подготовку к новому сезону, чего 
нам не хватило в этом году. Тренироваться, работать над совершенствованием 
индивидуальных качеств, практически, было некогда. Начиная с января, игры с 
небольшими перерывами следовали одна за другой. Формат этой Лиги не 
позволяет готовить ребят. Сюда они приходят с достаточно низкими кондициями и 
индивидуальными качествами, но в то же время с определенной перспективой, 
получая игровую практику. Парни не имеют возможности тренироваться, потому 
что фактически «живут» в автобусе. На будущий год планируется участие 16-и 
команд, т.е. набирается два полноценных дивизиона, значит, игр будет еще 
больше. Но бюджет не позволяет нам перемещаться другим способом. Из 
Смоленска мы ехали 28 часов. К домашним играм подошли в худшем состоянии, 
чем гости. Они дома отдохнули, ночь нормально поспали, позавтракали, 
потренировались и в обед выехали. А мы в это самое время еще сидели в 
автобусе, и вернулись в Самару в половине шестого утра, когда гости уже 
приехали в Самару и имели возможность тренироваться. Объективных причин 
достаточно, а способствует этим причинам субъективный фактор.  
 
- Когда следует ждать определенности с соревнованием, в котором будет 
выступать ЦСК ВВС в следующем сезоне? 
- 25 апреля должен состояться Госсовет при Президенте Российской Федерации, 
на котором, как нам обещают, будет принят вектор развития отечественного 
хоккея. В соответствии с ним будет выстраиваться определенная пирамида 
коллективов, лиг и так далее. Мы пока думаем о своей, самарской, системе. 
Хоккейная школа начала работать три года назад, она сформировалась и 
планомерно укрепляет свои позиции, то есть фундамент заложен. У нас есть 
юношеская команда, играющая в ЮХЛ, и, принципиально, этого достаточно. В 
настоящий момент МХЛ-Б ликвидируется, и наша работа с юниорами будет 



вестись в направлении создания хорошей команды, в которой, в большинстве 
случаев, будут играть самарские ребята. Возможно, мы будем проводить 
точечную селекцию уже в 17 лет, подтягивая ребят под первую команду. А первой 
командой останется ЦСК ВВС – клуб, который будет играть в Высшем 
соревновании, но ниже КХЛ. Промежуточное положение между ЮХЛ и нашей 
командой должна занять «Ладья» – единственная молодежная команда, которая 
будет существовать на территории Самарской области.  
 
- Но самарским болельщикам хотелось бы большей самостоятельности, а 
так получится зависимость от Тольятти. 
- Не получится, этот момент продуман. В Самарской области будет создан 
коллегиальный орган – Тренерский совет, в который войдет спортивный директор 
«Лады», главный тренер «Ладьи», спортивный директор или генеральный 
менеджер ЦСК ВВС, главный тренер юниорской команды, старшие тренеры 
детских спортивных школ Тольятти, Самары и окрестностей. Именно он будет 
принимать решения по переходам ребят от 16 лет, и определять 
целесообразность переходов внутри региональной системы. Внутри Тренерского 
совета будут созданы институты, которые будут получать необходимую 
информацию и принимать кардинальные решения. Местечковых 
взаимоотношений больше не будет. Когда-то было принято решение, что «Лада» - 
фаворит, но в то время клуб финансировался из другого источника, и на него 
было сложно влиять. Сегодня «Лада» финансируется из областного бюджета. Это 
и будет определять, как «Ладе» развиваться, по каким правилам играть. Я 
полагаю, что Самарская область имеет своих воспитанников, нет, даже не 
полагаю, а знаю. В начале наших переговоров в апреле прошлого года я 
представил список их 24 человек, которые могли бы выступать в нынешнем 
сезоне в составе ЦСК ВВС. Все с бывшей пропиской в Самарской области – 
воспитанники Самары и Тольятти. К сожалению, наши переговоры затянулись, 
решение не было принято, по сути дела, до 31 августа. Все ребята уже были 
подписаны, и «поймать» кого-то было невозможно. Ну, а дальше вы всю историю 
знаете. Кого успели «сачком» выхватить, они уже здесь. Я надеюсь, что Самара 
запомнила Ковалева. Этот парень рабочий, по-своему талантливый, но не яркий, 
потому что работяги, как правило, серые. В нашей команде он оказался очень 
полезным игроком, стал лидером, игроком центра первого звена. 
  
- Сейчас уже можете сказать, кого не будет в составе ЦСК ВВС? 
- Не могу. Я не знаю планы наших ребят. Кто-то по состоянию здоровья не сможет 
играть, поскольку есть реально проблемные. Если мы собрались идти наверх, 
требования другие. Целесообразно ли будет человеку становиться инвалидом на 
другом уровне? Может быть, он найдет себя в соревновании низшего уровня? Мы 
его туда делегируем, поможем с трудоустройством. Но на более высоком уровне 
должны быть преимущественно молодые, более сильные. Интерес ведь в 
развитии, мы их можем передать либо наверх, либо укрепить собственные 
позиции. 
 
- Будет ли матч болельщиков и мастеров ЦСК ВВС, как в прошлом году? 
- Я никогда не был против подобных матчей. Просто пока еще не знаю отношение 
руководства ЦСК ВВС к этому вопросу. Будучи руководителем клуба у себя дома, 
в Оренбурге, порядка десяти лет организовывал подобные матчи в конце сезона. 
И всегда эти матчи заканчивались обоюдными положительными эмоциями, 
которые сближали нас со зрителями и делали настоящей хоккейной семьей.  
 



- Какие ближайшие планы ЦСК ВВС перед выступлением в апрельском 
турнире? 
- Сейчас на некоторое время ребят отпустим. Надо выдохнуть, восстановиться, 
кто-то «раненый», а в третьей декаде марта начнем очень серьезную подготовку.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСАНДР ВЕЛИЧАНСКИЙ: НАДЕЮСЬ, ПРОЙДЕМ ДАЛЕКО, И ХОККЕЙНАЯ 
ВЕСНА ЗАТЯНЕТСЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Пресс-служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых вопросов всем игрокам 
нашего клуба. На вопросы ответил нападающий «волков» Александр 
Величинский. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Начинал карьеру в городе Мурманск. В десять лет отец меня наказал за плохие 
оценки и привел в хоккейную секцию рядом с домом. У нас была открытая 
площадка, которую мы чистили, и заливали лед перед тренировками. А конкретно 
карьеру начинал случайно: решил посмотреть хоккейный мир и поехал в 23 года в 
команду «Олимпия» (города Кирово-Чепецк), которая играла в первой лиге. На 
сборах получилось попасть в команду - так и начался мой игровой путь. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове жизнь комфортная, все условия для жизни есть: горячая вода и 
прекрасные тихие соседи. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Игровой номер достался случайно, сработал генератор случайных чисел. А если 
бы была возможность выбрать номер, то… также бы понадеялся на судьбу. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Если бы была возможность сделать надпись и изображение, то постарался бы 
договориться с рекламодателями. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- В свободное от хоккея время нравится читать, смотреть кино и спортивные 
передачи. А в последнее время очень нравится готовить и убираться, так как живу 
пока один. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Самыми яркими событиями были, конечно, победы дома над «Мордовией». А 
еще в гостях над ХК «Ростов», после которой сделали общую фотографию с 
болельщиками, которых было очень много для выездного поединка. И, конечно, 
плей-офф, надеюсь на то, что мы пройдем очень далеко, и хоккейная весна в 
Тамбове затянется. Мы настроены на борьбу и в нас живет вера на успешное 
завершение сезона. 
 
 



7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да, свою вторую половинку нашел, когда играл в городе Глазов. Зовут ее 
Светлана. 
 
АЛЕКСАНДР БРЫКИН: ВЫДАТЬ ВСЕ, ЧТО У ТЕБЯ ЕСТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Перед началом полуфинальных серий лучший защитник регулярного 
первенства Александр Брыкин ответил на вопросы пресс-службы своего 
клуба. 
 
- Как настроение перед плей-офф? 
- Я думаю, все готовятся. Все понимают важность предстоящих матчей. Сейчас 
наступает тот момент, ради которого мы работали весь сезон. Сейчас нужно 
выдать все, что у тебя есть, показать все на, что способен. Постараться сыграть 
самоотверженно и победить.    
 
- Соперник уже окончательно известен, как и предполагалось это ХК 
«Тамбов». Присматривались к этой команде заранее? 
- Ничего подобного не было. Команда хорошая, боевая, умеют там ребята играть 
и опытные игроки есть. В любом случае на «одном коньке» никого не обыграешь. 
Если мы приложим максимум усилий, то сможем победить.  
 
- Было такое, что перед плей-офф приходилось две недели только 
тренироваться? 
- Такого еще не было у меня. Перерыв, конечно, большой, но, с другой стороны, 
может это и к лучшему. Отдохнем как следует, подготовимся и начнем играть. У 
того же «Тамбова» тоже будет достаточно времени без игр.  
 
- Бриться уже перестали? 
- Нет (смеется). Думаю, еще перед играми разочек побреюсь, а потом надеюсь, 
как можно дольше не буду.   
 


